



*Mercredi 08 octobre 2025*

### **L'union des gauches et des écologistes est notre responsabilité.**

Les Écologistes-Pays Catalan ont pleine conscience que la crise politique que traverse notre pays est de l'entière responsabilité du président de la République Emmanuel Macron, et de la dissolution absurde qu'il a voulu en dépit du bon sens au printemps 2024.

En gouvernant seul, sans dialogue, sans aucune vision que celles des intérêts particuliers qu'ils souhaitent préserver, et en niant le résultat des dernières législatives pour imposer des gouvernements dont personne ne voulait, il a affaibli nos institutions et fracturé le pays. Aujourd'hui, la France est dans l'impasse, ce qui nourrit la colère tout en faisant monter inexorablement l'extrême droite.

Cela dit, cette crise n'est pas seulement le fait d'un homme portant, avec délice certes, un costume trop grand pour son expérience des choses, et de la vie politique. Elle est aussi le symptôme d'un modèle institutionnel à bout de souffle, et de modèles politiques incapables de répondre à l'urgence climatique et sociale. Sans écologie, il ne peut y avoir ni justice, ni stabilité, ni avenir.

Aussi, considérant le panorama politique local et national, les Écologistes-Pays Catalan appellent à l'union de la gauche et des écologistes pour construire ensemble un projet porteur d'espoir et de justice sociale, dans la lignée des campagnes menées sous la bannière du Nouveau Front Populaire. Face au danger de l'extrême droite et à l'impasse macroniste, nous devons faire bloc dans les échéances qui viendront inévitablement.

Quoiqu'il en soit de nos divergences, nous avons la responsabilité de défendre la démocratie, de rétablir la justice sociale, de préserver notre environnement. L'union de la gauche et des écologistes est la seule manière d'y parvenir en Pays Catalan.

*Nicolas Berjoan secrétaire régional*

*Charlelie Causse secrétaire départemental*